



Otorgado por COPRISJAL a la Calidad del Agua

# Recibe SEAPAL meritorio certificado consecutivo 32

Logro inédito a nivel nacional que incide positivamente en el bienestar de los vallartenses y en la oferta turística del destino

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Por trigésima segunda ocasión consecutiva, SEAPAL Vallarta logró el Certificado a la Condición Sanitaria del Sistema de Abastecimiento y Calidad del Agua para uso Humano en Puerto Vallarta, el cual emite la Comisión para la Protección

contra Riesgos Sanitarios del Estado de Jalisco (COPRISJAL).

Durante el Gobierno del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez se ha priorizado el trabajo operativo para mantener los más altos estándares de calidad en los servicios que

otorga el organismo que encabeza Jorge Castillo Núñez, con el objetivo de mejorar la calidad de vida y bienestar de las familias vallartenses, además de ser un factor fundamental para elevar la oferta turística del destino.

PÁGINA 3A



# La Comisaría de Seguridad Ciudadana Activan operativo "regreso a clases"

Desde las 6:30 horas, personal operativo ofreció servicios de vialidad para salvaguardar la seguridad de alumnos, docentes y padres de familia

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con motivo del nuevo ciclo escolar la Comisaría de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal, puso en marcha operativo de prevención en todos los planteles educativos del municipio, para garantizar la seguridad del sector estudiantil.

Siguiendo con las instrucciones del Presidente Municipal Luis Alberto Michel Rodríguez, el comisario Rigoberto Flores Parra, giró instrucciones para que se realicen patrullajes constantes en las periferias de las escuelas y se brinde presencia en las entradas y salidas tanto en matutino como vespertino.

PÁGINA 3A



Generaciones con nuevas ilusiones

# Inician alumnos un nuevo viaje de aprendizaje

En una muestra de apoyo y compromiso hacia la educación de calidad, el gobernador estuvo presente en la escuela primaria indígena "Watakame", ubicada en la colonia El Ocho en Tepic



MERIDIANO/Tepic, Nay.- En una jornada llena de esperanza y entusiasmo, el nuevo ciclo escolar 2023-2024 de educación básica ha dado sus primeros pasos sin contratiempos en el estado de Nayarit. Más de 246 mil niñas, niños y adolescentes

han dado vida a las aulas una vez más, marcando el inicio de un periodo educativo cargado de promesas y oportunidades. La apertura de las puertas de conocimiento también ha sido acompañada por el regreso de 13 mil 881

docentes a las 3 mil 034 escuelas de la región. En este emocionante regreso a las aulas, tanto educadores como estudiantes están listos para embarcarse en un viaje de aprendizaje y crecimiento mutuo.

PÁGINA 7A

NUESTRAS PLUMAS

## Volantín

AMLO SE ENSAÑA CON EL PODER JUDICIAL

Todos sabemos que la plataforma de la conferencia matutina, mejor conocida como 'La Mañanera', es el instrumento sobre el que el presidente de nuestra nación se plantea todas las mañanas para destruir personas y trayectorias como la del Ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Luis María Aguilar Morales, quien es su más reciente víctima y contra quien ha echado a andar toda la maquinaria de estado para arruinarlo, principalmente en razón de que en el cumplimiento de su deber otorgó una suspensión favorable a los gobiernos de Chihuahua y Coahuila para evitar la distribución de los polémicos nuevos libros de texto.

PÁGINA 2A

Del Sistema CONALEP Jalisco

# Inauguran el ciclo escolar 2023-2024

En representación del Profe Michel, la regidora María Elena Curiel deseó el mejor de los éxitos a los estudiantes

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La educación sigue siendo un instrumento destinado para la transformación social. Es un factor determinante en la socialización de las generaciones más jóvenes que hacen posible alcanzar un crecimiento y desarrollo económico y social en el municipio, además de brindar mayores garantías para poder enfrentar al mundo de una manera mejor", expresó la regidora María Elena Curiel Preciado, presidenta de la Comisión Ejecutiva de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología.

PÁGINA 3A



## Más de 2 millones elegirán a una sola

En la consulta del próximo domingo para elegir a la futura responsable del Frente Amplio por México (FAM) podrán participar 2 millones 297 mil 529 personas cuyo registro fue validado. Así lo informó el Comité Técnico que ha conducido el proceso que ahora entró en su etapa final, consistente en esa votación del día 3 de septiembre y en una encuesta que será levantada entre el 27 y el 30 de agosto tanto en viviendas como vía telefónica. Hace una semana se anunció que la plataforma del FAM había reunido la participación de 3 millones 100 mil registros provenientes de ciudadanos, padrones de partidos políticos y promotores de los aspirantes que participaron en esta selección.

Sin embargo, después del proceso de verificación de clave de elector, imagen de ambos lados de la credencial del INE, fotografía del solicitante y correo electrónico, sólo fueron validados los registros de 2 millones 297 mil 529 ciudadanos. El Comité Organizador también adelantó que el próximo domingo 3 de septiembre se desplegarán mil 190 centros de votación y habrá 2 mil 500 mesas de participación. Este ejercicio iniciará a las 9 de la mañana y cerrará a las 17 horas. Se anuncia que mexicanos y residentes en el extranjero podrán participar en la consulta. <http://frenteamplopormexico.org.mx>

# Avanza implementación de una cultura de paz

En lo que va del año, se han realizado varias conferencias a la comunidad universitaria, y con el inicio del calendario escolar 2023-B, se difunde el Protocolo y las funciones de la Unidad de Igualdad y Primer Contacto

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En días recientes se realizaron varios eventos relacionados con la difusión del Programa Construcción para la Cultura de Paz, implementado en el Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara.

Y cuyo objetivo es erradicar las violencias de género al interior de las aulas y espacios donde hay convivencia entre estudiantes y personal académico de servicios, administrativos y directivos.

PÁGINA 5A

En Jalisco son 13 mil 303 escuelas, un millón 655 mil 489 estudiantes y 79 mil 799 docentes

# Enrique Alfaro arranca ciclo escolar 2023-2024

Jalisco está preparado con el funcionamiento de Red Jalisco, infraestructura, equipamiento y la plataforma Recrea

MERIDIANO/GDL Jal.- El Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, dio arranque al Ciclo Escolar 2023-2024 desde la Escuela Primaria No. 87, Juan de la Barrera en Guadalajara, donde indicó que Jalisco se encuentra preparado con el funcionamiento de la Red Jalisco, el proceso

de reconstrucción de la infraestructura educativa, equipamientos y la plataforma Recrea, para atender las necesidades de un millón 655 mil 489 alumnos de educación básica que hoy regresaron a las aulas.

PÁGINA 4A

# VOLANTÍN

En la opinión de... *Salvador Cosío Gaona*

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

(Aristigui Noticias 25/08/23).

Así que no deja de levantar sospechas que su determinación de retirar su propuesta de sentencia para separar de su cargo al Presidente de la República, coincida con las más recientes acusaciones que el gobierno de López Obrador difundió en su contra por supuestamente beneficiar al empresario Ricardo Salinas Pliego en varios litigios fiscales por un monto de 25 mil millones de pesos.

Lo que es un hecho es que Andrés Manuel sabe muy bien qué tuercas apretar y en qué momento y eso es lo que está llevando a cabo contra el Magistrado quien conoce perfectamente el poder y de lo que es capaz el presidente y por ello decidió extraer el documento de la orden del día.

Baste recordar casos recientes como el de la senadora Xóchitl Gálvez, quien es otra piedra en su zapato desde que decidió jugar por la representación del Frente Amplio por México para la candidatura presidencial del 2024, y le echó encima toda la caballada para exhibir sus cuentas obtenidas presuntamente de manera ilegal mediante abuso de poder, aunque en este caso, no ha podido sacar de la carrera por la presidencia a la combativa legisladora.

Y como el de Xóchitl muchos casos más: Periodistas como Carlos Loret de Mola y Ciro Gómez Leyva, a los que considera sus adversarios, son otras más de sus víctimas aunque a éstos tampoco ha podido doblegar ciertamente porque los expedientes son inventados; aunque no es menor lo ocurrido a Gómez Leyva, quien sufrió un atentado que casi le cuesta la vida.

Otro que recibió apretón de tuercas fue Arturo Zaldívar, ex presidente de la SCJN, a quien tiene comiendo de su mano siendo que con la otra sostiene los expedientes en su contra.

El tema es que, Andrés Manuel, lo que no aprendió de leyes durante los 14 años que estuvo en la Universidad, lo aprendió bien de sus amigos dictadores, cómo ejercer el poder; solo hay que echar un vistazo a lo que está ocurriendo en Nicaragua con el tirano de Daniel Ortega quien ha cargado contra los jesuitas disolviendo su orden y confiscando sus bienes. Ojalá no sea allá hacia donde nos lleve la Cuarta Transformación.

Opinión: [salcosio@hotmail.com](mailto:salcosio@hotmail.com)  
[@salvadorcosio1](https://www.facebook.com/salvadorcosio1)



## AMLO SE ENSEÑA CON EL PODER JUDICIAL

Todos sabemos que la plataforma de la conferencia matutina, mejor conocida como "La Mañanera", es el instrumento sobre el que el presidente de nuestra nación se planta todas las mañanas para destruir personajes y trayectorias como la del Ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Luis María Aguilar Morales, quien es su más reciente víctima y contra quien ha echado a andar toda la maquinaria de estado para arruinarlo principalmente en razón de que en el cumplimiento de su deber otorgó una suspensión favorable a la distribución de los polémicos nuevos libros de texto.

El pasado lunes 21 de agosto se decretó la suspensión, luego de que el Ministro Aguilar aceptara la controversia constitucional tramitada por el gobierno de Coahuila contra diferentes dependencias educativas con el objetivo de suspender la distribución de los libros de texto a los menores este lunes 28 de agosto, día en el que comenzó el ciclo escolar 2023-2024.

La resolución de la Corte hizo que Coahuila se convirtiera en la segunda entidad, después de Chihuahua, que no promovió los nuevos libros de texto, mismos que aún tienen un proceso trabado debido a un amparo solicitado por la Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF), la cual exige a la Secretaría de Educación Pública (SEP) comprobar los procedimientos en la realización de los materiales que llegarán a los alumnos de niveles preescolar, primaria y secundaria.

Este proceder del togado ha generado la furia del titular del Ejecutivo de la Nación, quien lo ha tachado

de "conservador" y de "adversario" a la cuarta transformación con sus resoluciones, mismas que dijo respetar, pero que se manifiesta en contra porque considera que dar marcha atrás con los libros de texto es una decisión "arbitraria, injusta, tendenciosa, conservadora, y politiquera".

Pero además, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador no se quedó de brazos cruzados y presentó cuatro recursos de reclamación contra la resolución dictada por el ministro Luis María Aguilar.

De los cuatro recursos de apelación, dos de ellos fueron emitidos por la

Consejería Jurídica de Presidencia y por la Secretaría de Educación Pública en busca de cuestionar la admisión a trámite de las controversias promovidas por el gobierno de Chihuahua.

En los recursos, las dependencias alegan que las controversias no debieron ser admitidas por la SCJN por improcedentes.

Los otros dos recursos impugnan la suspensión de la distribución de los libros de texto gratuitos.

El viernes se informó que tras los alegatos del Ejecutivo, la Primera Sala de la SCJN revisará la actuación del ministro Luis María Aguilar y los encargados de ello serán los también ministros Jorge Pardo Rebollo y Arturo Zaldívar, siendo este último un lacayo que el presidente maneja a su antojo.

Recientemente López Obrador arremetió nuevamente contra el ministro al asegurar que "está de oferta" y podría dar amparos en contra de los libros de texto en menos de 24 horas.

Para nadie es un secreto que López es un ser vengativo y rencoroso, y seguramente no se está limitando a ejercer la fuerza del Estado únicamente en el plano legal, pues quienes sabe qué otras Secretarías está movilizand para quitarse de encima la piedra en el zapato en que en estos momentos está convertido el Ministro Aguilar, quien

fuea presidente del SCJN.

No es de dudar que entre esas dependencias tenga trabajando a marchas forzadas en busca de expedientes al SAT (Sistema de Administración Tributaria), y la UIF (Unidad de Inteligencia Financiera), para ejercer mayor presión a quien, como se ha dicho, solo ha actuado apegado a lo que marca la ley.

El caso es que, llama la atención que el propio María Aguilar, haya retirado de la sesión del pasado miércoles 23 de la Segunda Sala de la Suprema Corte un proyecto de sentencia que proponía separar del cargo al presidente López Obrador en caso de que se negara a ratificar a una magistrada del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA).

El proyecto de sentencia del amparo en revisión 386/2023 estaba listado para votarse y resolverse en la Segunda Sala de la Corte, pero Aguilar Morales solicitó de última hora retirar el asunto, según informó el ministro Alberto Pérez Payán en su calidad de presidente de la Segunda Sala de la Corte.

A pesar de que la decisión del ministro Aguilar Morales no tuvo ninguna explicación, normalmente estas determinaciones se toman en las reuniones privadas previas que se celebran antes de las sesiones públicas".



**LA PATRIA ES PRIMERO**

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
[parameridiano@gmail.com](mailto:parameridiano@gmail.com)

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
**Tel. 322.223.29.75**

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 0281-12389-051. Características 12-1253-70. Certificado de Licitud de Price 1274. Certificado de Licitud de Comercio 2963. Título Registrado por el SEP 1587-83. Sistema Internacional de Publicaciones Sanitarias: CDDCDD 0000-0126-0105. Registro - COPIAMERICA 103. Registro-CANACENTRA 3245. Registro ANEMER 6020-93. Las colaboraciones, opiniones y artículos son responsabilidad del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los derechos y competencias a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MEMORANDO en una Manera Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación: comercial en la CDMX: Meridiano Mexicano Mexicano S.A de C.V. Lic. Salvador No. 13-602 Col. Jardín del Bosque. Representación: jurídica en la CDMX: La Torre del Angel, Club de Ejecutivos de México, Fomento Social S.A. CDMX. Representación: S de A. L. Ochoa. Generales, redacción y talleres: Independencia #258 C.P. 63170, Avila de las Torres, Jalisco, México.

## Vacaciones de verano

# Cierra Puerto Vallarta con 90% de ocupación

\* *Este fin de semana pasado concluyó el periodo vacacional y los resultados han sido alentadores, manifestó el director de Turismo y Desarrollo Económico Christian Preciado*

**Agencia Quadratin**  
**MERIDIANO/Puerto Vallarta**

Puerto Vallarta cierra el periodo vacacional de verano con "excelentes número", según destaca el director de Turismo y Desarrollo Económico, Christian Preciado Cázares.

La ocupación hotelera ha promediado cerca del 80 por ciento y los fines de semana hasta del 90, con la llegada de visitantes por diferentes medios, lo que refleja el gran momento que vive el destino turístico, señala el funcionario municipal.

Y es que este fin de semana pasado concluyó el periodo vacacional y los resultados han sido alentadores, manifestó el director de Turismo y Desarrollo Económico, quien destacó que los beneficios han llegado a los diferentes prestadores de servicios turísticos, a quienes la dependencia a su cargo ha apoyado y exhortado a mantener los mejores niveles de atención.

"Desde el pasado mes la ocupación hotelera se ha mantenido entre un 80 por ciento a 85 por ciento y los fines de semana algunos hoteles familiares han superado el 90 por ciento. Además, entre semana han estado arribando grupo de universitarios o juveniles procedentes de la zona metropolitana de Guadalajara, Aguascalientes, el Bajío y la Ciudad de México, lo cual beneficia a todo el sector turístico", expresó.

Asimismo, de acuerdo con datos del Aeropuerto Internacional, Puerto Vallarta sigue rompiendo récords, pues de enero a julio ya superó los 4.2 millones de turistas que arriban vía aérea y en la semana del 14 al 20 de agosto (el registro más reciente) llegaron en total 107 mil 997 pasajeros, "de los cuales más del 40 por ciento lo hicieron en vuelos internacionales", detalló.

De la misma manera, en el segmento de cruceros internacionales, este año se esperan 203 arribos, con más de 350 mil pasajeros en el primer semestre, "la gran mayoría de los cuales buscan a conocer el destino y eso significa mayor derrama económica", destaca Preciado Cázares. "Se espera romper ampliamente la cifra de 530 mil cruceristas del año pasado, añadió.

También ha crecido un 15.3 por ciento el movimiento de embarcaciones turísticas este primer semestre, tenemos datos de que 343 mil 666 personas fueron atendidas en estos paseos por la bahía. Asimismo, los peines de embarcaciones privadas también registran un incremento del 6.7 por ciento, con 21 mil 481 personas atendidas,

de acuerdo a datos proporcionados por la Administración del Sistema Portuario Nacional de Puerto Vallarta", puntualizó.

Se prevé que la afluencia de turismo no baje y continúa en esta tendencia (85 por ciento de ocupación) hasta el inicio de la temporada alta de fin de año, cuando el destino alcanzaría un lleno total.



En acto celebrado en el plantel II de Ixtapa

# Inauguran ciclo escolar 2023-2024 del Sistema CONALEP Jalisco

\* En representación del Profe Michel, la regidora María Elena Curiel deseó el mejor de los éxitos a los estudiantes

MERIDIANO/Puerto Vallarta

“La educación sigue siendo un instrumento destinado para la transformación social. Es un factor determinante en la socialización de las generaciones más jóvenes que hacen posible alcanzar un crecimiento y desarrollo económico y social en el municipio, además de brindar mayores garantías para poder enfrentar al mundo de una manera mejor”, expresó la regidora María Elena Curiel Preciado, presidenta de la Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología.

Lo anterior, en su mensaje a nombre del alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, en el acto de inicio del Ciclo Escolar 2023-2024 del Sistema CONALEP Jalisco, que tuvo lugar este lunes en el plantel II de Ixtapa, encabezado por el director general de la institución en la entidad, Braulio Guadalupe Vázquez Martínez, y Karen Nattaly Navarro Fernández, Coordinadora de Evaluación de la Formación Académica del sistema nacional.

Ante directores de secundaria y telesecundarias, directores de educación media superior (CBTIS y CECYTE), empresarios, personal docente y administrativo, padres de familia, alumnos de nuevo ingreso y en curso de los planteles CONALEP en el municipio, a nombre del Profe Michel, celebró este inicio de cursos del nuevo ciclo escolar y deseó a los estudiantes el mejor de los éxitos.

“Quiero felicitarlos porque inician el ciclo escolar en una institución libre en la formación de profesionales técnicos que brinda una educación integral, mediante un modelo académico innovador, incluyente y flexible, que sin duda les dará las herramientas necesarias para ser competitivos en el campo laboral, y que además les permitirá continuar con sus estudios posteriores”, manifestó.

Agradeció a los profesores por su dedicación y pasión por la educación; son guías en este proceso formativo, en la construcción del conocimiento y el desarrollo de habilidades que en conjunto con los padres de familia, ayudan a formar ciudadanos responsables y críticos”.

Asimismo, invitó a los jóvenes a realizar su mayor esfuerzo en su preparación académica y nunca dejar de reinventarse, de aprender, de seguir adelante y soñar con más porque eso será el motor que les permitirá lograr grandes cosas. “Aprovechen al máximo esta oportunidad que les brinda la vida de estudiar, de establecer nuevas metas, de explorar cosas nuevas, de explorar relaciones significativas, de enfrentar los desafíos con valentía y sobre todo, celebrar sus logros, en busca de un mejor futuro”.

La bienvenida a este acto estuvo a cargo del director de este plantel educativo, José Guadalupe Pelayo Martínez, quien destacó que los logros alcanzados en esta institución, es resultado del trabajo en equipo,

buscando construir y acompañar a los estudiantes en un ambiente de fraternidad, de la mano de los maestros y padres de familia, para aportar lo mejor a la sociedad.

A nombre de la comunidad estudiantil de CONALEP, la alumna Dulce Naomy Juárez Cortez, se dijo orgullosa de representar a este plantel, comprometidos con el esfuerzo, la dedicación y la perseverancia; a la familia, al compromiso y a los valores de este sistema educativo.

La inauguración formal del curso escolar estuvo a cargo del director general CONALEP Jalisco, Braulio Guadalupe Vázquez Martínez, quien mencionó que a nivel estatal el colegio arranca con una matrícula de más de 13 mil 300 nuevos alumnos en los 19 planteles, y en Vallarta con más de 540 estudiantes de nuevo ingreso en los dos planteles, que cuenta con una matrícula de más de 1,500 alumnos, a quienes exhortó a continuar con sus estudios y buscar una licenciatura o una especialización al concluir su ciclo.

Karen Nattaly Navarro Fernández, Coordinadora de Evaluación de la Formación Académica de CONALEP nacional, clausuró este acto a nombre del director general de la institución educativa, Manuel de Jesús Espino Barrientos.

También estuvieron, Carlos Enrique Narváez Espinoza, Gerente General de Autoser y Víctor Manuel Bernal Vargas, delegado de la DERSE Costa Sierra Occidental, entre otros.



Otorgado por COPRISJAL a la Calidad del Agua

## Certificado consecutivo número 32 para SEAPAL

\* Logro inédito a nivel nacional que incide positivamente en el bienestar de los vallartenses y en la oferta turística del destino

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Por trigésima segunda ocasión consecutiva, SEAPAL Vallarta logró el Certificado a la Condición Sanitaria del Sistema de Abastecimiento y Calidad del Agua para uso Humano en Puerto Vallarta, el cual emite la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Jalisco (COPRISJAL).

Durante el Gobierno del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez se ha priorizado el trabajo operativo para mantener los más altos estándares de calidad en los servicios que otorga el organismo que encabeza Jorge Castillo Núñez, con el objetivo de mejorar la calidad de vida y bienestar de las familias vallartenses, además de ser un factor fundamental para elevar la oferta turística del destino.

Esta distinción es testimonio del compromiso constante del organismo operador con la innovación y la mejora continua en sus operaciones, lo que contribuye a cumplir a cabalidad de las normas oficiales mexicanas y sus modificaciones NOM-179-SSA1-2020, NOM-230-SSA1-2002 y NOM-127-SSA1-1994-MOD 2000, para que el agua que se distribuye a la población

y franja turística, cuente con las características físicoquímicas y bacteriológicas para considerarse apta para consumo humano.

Esto además refleja el esfuerzo talento y dedicación de ingenieros, personal técnico, administrativo y de campo, especialmente de los departamentos involucrados de manera permanente en estas tareas, tal es el caso de Producción de Agua Potable, Distribución de Agua Potable, Calidad del Agua, Atención a Usuarios y Laboratorio, quienes son coordinados por la QFB Soraya Topete Camacho.

El proceso de verificación para la obtención del certificado se realiza previamente en instalaciones de producción, potabilización, distribución, regulación y almacenamiento de agua potable del sistema operador vallartense.

Este proceso es fortalecido con la intervención de un laboratorio externo acreditado ante la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), que analiza aspectos organolépticos, físicos, químicos, bacteriológicos y radiactivos, así como monitores internos de cloro residual en puntos críticos, intermedios y finales de la red de distribución.



**32 años consecutivos de recibir el certificado de calidad del agua apta para consumo humano**

Otorgado por la COPRISJAL

**Agua para Todos**

#CuidalaUnChorro

La Comisaría de Seguridad Ciudadana

## Activan operativo “regreso a clases”

\* Desde las 6:30 horas, personal operativo ofreció servicios de vialidad para salvaguardar la seguridad de alumnos, docentes y padres de familia

MERIDIANO/Puerto Vallarta

en matutino como vespertino. Como parte de las actividades, desde las 6:30 horas, personal operativo ofreció servicios de vialidad para salvaguardar la seguridad de alumnos, docentes y padres de familia que se dirigen a los diversos centros educativos de la ciudad, agilizando el flujo vehicular, permitiendo el cruce seguro de peatones durante este regreso al nuevo ciclo escolar.

Los elementos estarán muy al pendiente en sus recorridos, para

también brindar presencia policial y evitar cualquier acto de riña o actos delictivos, a las afueras o en las cercanías de las escuelas.

Se invita a la ciudadanía a reportar a las líneas de emergencia a cualquier persona sospechosa o cualquier acto de inseguridad, pues la Comisaría de Seguridad Ciudadana es de puertas abiertas en beneficio de la seguridad del municipio.



Con motivo del nuevo ciclo escolar la Comisaría de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal, puso en marcha operativo de prevención en todos los planteles educativos del municipio, para garantizar la seguridad del sector estudiantil.

Seguendo con las instrucciones del Presidente Municipal Luis Alberto Michel Rodríguez, el comisario Rigoberto Flores Parra, giró instrucciones para que se realicen patrullajes constantes en las periferias de las escuelas y se brinde presencia en las entradas y salidas tanto



En Jalisco son 13 mil 303 escuelas; un millón 655 mil 489 estudiantes y 79 mil 799 docentes

## Enrique Alfaro arranca ciclo escolar 2023-2024

- \* Jalisco está preparado con el funcionamiento de Red Jalisco, infraestructura, equipamiento y la plataforma Recrea
- \* El mandatario informó que sesionará el consejo de Simejora, para buscar una resolución en torno a la distribución de los libros de texto gratuitos que se anunciará este martes

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, dio arranque al Ciclo Escolar 2023 - 2024, desde la Escuela Primaria No. 87, Juan de la Barrera en Guadalajara, donde indicó que Jalisco se encuentra preparado con el funcionamiento de la Red Jalisco, el proceso de reconstrucción de la infraestructura educativa, equipamientos y la plataforma Recrea, para atender las necesidades de un millón 655 mil 489 alumnos de educación básica que hoy regresaron a las aulas; asimismo dijo que la tarde de este lunes sesionará el consejo Simejora para buscar una solución sobre la distribución de los libros de texto, misma que será anunciada mañana.

"Así como en la escuela Juan de la Barrera en Guadalajara, ya estamos listos para que abran y se pongan a operar 13 mil 303 escuelas de nuestro sistema de educación básica, un millón 655 mil niños, 79 mil 799 docentes que hoy arrancan actividades; estamos preparados con la infraestructura, con el equipamiento con la Red Jalisco, con el programa Recrea Educar para la Vida para poder apoyar los procesos de enseñanza y aprendizaje y por supuesto como todos los mexicanos estamos concentrados en ver cómo vamos a resolver el tema de los libros de texto que es un tema duro y complicado", manifestó Alfaro Ramírez.

Al respecto del conflicto legal que

mantienen detenida la distribución de los libros de texto gratuitos, el mandatario mencionó que hay diálogo con el Gobierno Federal, y se espera que esta tarde se tenga una decisión al respecto, después de la sesión del Consejo SIMEJORA (Sistema de Mejora Continua de la Educación en Jalisco) el máximo orden de consulta en materia educativa.

"Tienen muchos errores y muchas fallas, pero creemos que no tener los libros de texto es un problema todavía mayor. Por eso vamos a buscar el mecanismo. Hoy por la tarde la máxima autoridad en materia consultiva de nuestro sistema educativo va a sesionar para que mañana podamos tener una propuesta construida a las manos de nuestras maestras y maestros con el apoyo de la Universidad de Guadalajara y con una consulta muy amplia que hemos hecho con los sectores para encontrar una salida a este problema. Lo más importante es poner en el centro a nuestras niñas y niños no podemos dejarlos sin las herramientas necesarias para trabajar", indicó el Gobernador.

Por su parte, Juan Carlos Flores Miramontes, explicó del profesionalismo con el que cuentan las y los maestros para dar arranque al año escolar, quienes están preparados para asumir esta iniciativa "están preparados como siempre lo han hecho demostrando flexibilidad pero sobre todo profesionalismo para que

los niños y las niñas puedan tener un extraordinario ciclo escolar".

El plantel Juan de la Barrera en la colonia Héroes arranca este año con la remodelación en el que se invirtieron al momento 9.85 millones de pesos, en la cual se demolió por completo los módulos de 6 aulas y baños. Para una segunda etapa se garantizará la lonarías del patio cívico, pintura, juegos infantiles, banquetas exteriores, arbolado y proyección con un monto de 4 millones.

"Este es un ejemplo de cómo en materia de infraestructura se tomaron las previsiones para estar listos y arrancar el ciclo escolar", mencionó Alfaro.

Con las autoridades educativas, los funcionarios recorrieron las dos plantas del edificio y se certificó el funcionamiento de la Red Jalisco, además de visitar a los alumnos de quinto año a quienes se les presentó las computadoras Chromebook de las aulas goolge que forman parte del proceso de aprendizaje moderno y de formación integral.

"El concepto de formación integral, gobernador, estamos muy interesados que los niños y las niñas aprenda haciendo, hoy a nivel nacional cambia el paradigma de educación, empezamos a trabajar por proyectos por problemas con la propuesta federal, pero hay que decirlo Gobernador Jalisco desde hace 4 años está trabajando con los proyectos integradores", explicó Juan Carlos Flores Miramontes.



Con entrega de aparatos ortopédicos

## Mejora DIF calidad de vida de personas con discapacidad

- \* La presidenta María de Jesús López encabezó la entrega de aparatos ortopédicos, con valor de 164 mil pesos
- \* Refrenda un DIF de puertas abiertas para servir a los sectores más vulnerables

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Para facilitar la movilidad de los beneficiarios del Programa de Atención Integral a Personas con Discapacidad (PAID), el Sistema DIF Municipal de Puerto Vallarta que preside la señora María de Jesús López Delgado, entregó más de 100 aparatos ortopédicos como bastones, muletas, sillas de ducha, andadores, muletas y sillas de ruedas, así como herramientas para el taller de reparación de ortopédicos de material de oficina, con un valor de 164 mil pesos obtenidos a través de la fundación Alas de Águila.

El alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, estuvo presente en esta entrega que coadyuva a la regeneración del tejido social mejorando la calidad de vida de las y los beneficiarios que a partir de hoy mejoraron su movilidad e interacción con el entorno en su diario vivir, tanto dentro como fuera de sus hogares; asimismo, la presidenta María de Jesús López, invitó a recibir todos los servicios, conservación y atención que DIF municipal brinda a las familias y sectores vulnerables de Puerto Vallarta.

"A través de este tipo de apoyos es como seguimos generando alianzas para beneficio de las y los vallartenses, y este apoyo es nuestra de que uniendo los corazones logremos más. En el Sistema DIF tienen las puertas abiertas y estamos disponibles para atenderlos cuando lo necesiten", subrayó refrendando la calidad humana en esta administración.

En el marco de la semana del adulto mayor y del Día Nacional de la Persona Adulta Mayor, el director Roberto Ramos Vázquez

felicitó a este sector de la sociedad presente en la entrega. Asimismo, agradeció a los colaboradores y a la presidenta del organismo asistencial, quien "es el motor y corazón de la familia DIF que impulsa a seguir logrando resultados que transforman"; también, expresó el agradecimiento y el fortalecimiento de lazos con la fundación Alas de Águila y supresentida, Eva Contreras por su buen corazón y los recursos otorgados.

Por su parte, Sara Cardona, directora de la fundación Alas de Águilas, expresó: "gracias por la oportunidad de poder compartir a través de DIF un poquito de lo mucho que Dios ha dado a la gente del tiempo compartido de Villa Group; deciden donar dinero a la fundación Alas de Águila, para regresar un poquito de lo mucho que Puerto Vallarta les da"; aunado, subrayó la transparencia y eficacia del Sistema DIF Municipal de Puerto Vallarta para ejercer los recursos, conservando con ello la confianza de los donadores para continúan uniendo corazones.





Entre la comunidad CUCosta

# Avanza implementación de una cultura de paz

\* En lo que va del año, se han realizado varias conferencias a la comunidad universitaria, y con el inicio del calendario escolar 2023-B, se difunde el Protocolo y las funciones de la Unidad de Igualdad y Primer Contacto.

## MERIDIANO/Puerto Vallarta

En días recientes se realizaron varios eventos relacionados con la difusión del Programa Construcción para la Cultura de Paz, implementado en el Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara. Y cuyo objetivo es erradicar las violencias de género al interior de las aulas y espacios donde hay convivencia entre estudiantes y personal académico, de servicios, administrativos y directivos.

La semana pasada durante dos días, en diferentes horarios y sedes, se realizaron charlas encaminadas a informar lo que hace el CUCosta y la UdeG, respecto a los casos de violencias que se presentan. Lo que motivó el dar a conocer el protocolo de violencia de género establecido por la Universidad de Guadalajara.

El objetivo es que entre toda la comunidad universitaria, pueda construir el manual de herramientas para reportar la violencia de género, con el fin de erradicarla. Y con el acompañamiento de la oficina de Primer Contacto para la Atención a Casos de Violencia, a cargo de la Lic. Eliazehr Pimental Andrade.

Las charlas fueron impartidas por expertas en la materia, incluyendo a la Unidad de Igualdad de la Universidad de Guadalajara, con la Abogada Paulina Hernández Diz y la Abogada Nuri del Rocío Arana Ramos.

Y para estudiantes y trabajadores se realizaron en días diferentes, dando la oportunidad de que pudieran estar presentes de los dos turnos. En el caso de los estudiantes, quedó de manifiesto que aun cuando ya existe un protocolo por parte de la Universidad de Guadalajara, ha sido necesario hacer diversas reformas y acciones.

En este sentido la Abogada Paulina Hernández, consultora y capacitadora de la Unidad de la Igualdad, comentó que si no hay acciones preventivas difícilmente la violencia de género se va lograr erradicar.

Se reconoció que aún falta una política pública que sea transversal, y que logró impactar a todas las carreras de Licenciaturas, y donde el objetivo es incorporar a la perspectiva de género en su labor, en su profesión. No obstante, debe ser desde el nivel de educación básico y medio superior para prevenir.

En tanto que a los trabajadores del CUCosta, les inquieta qué hacer en caso de verse involucrados en un caso de violencia para no ser sancionados. Y se brindó atención a dicha duda con casos concretos.

La Universidad de Guadalajara, es la única en el país, que tiene un Unidad de Aprendizaje de Perspectiva de Género, pero se está buscando, que esto se amplíe, que no solamente sea un semestre, sino que llegue a más.

Nuevas Masculinidades Alternativas  
Ante un público diverso, se llevó a cabo también una charla sobre Masculinidades Alternativas, con el propósito de quitar

el estigma a los roles de género, porque en ocasiones siguen teniendo por ser hombres. Por lo que se les invitó a verlo desde una nueva mirada y no clasificarlos bajo el sistema que se cataloga a los hombres.

Y básicamente se mostró el interés de aprender a diferenciar, cómo se está viviendo el rol de género y como ha sido asignado por la sociedad, para evitar se repitan las violencias.

## Primeros Auxilios Psicológicos

En el marco de la Reunión de Tutores del Ciclo Escolar 2023-B, la Mtra. Emilia Jazmín Vázquez Alejandre, impartió el taller "Primeros Auxilios Psicológicos", a los profesores tutores del Departamento de Ciencias y Tecnologías de la Información y Comunicación.

Dicho taller fue solicitado por la Dirección de la División de Ingenierías en el Centro Universitario de la Costa, a

cargo de la Dra. María del Consuelo Cortés Velázquez y la Dra. Claudia Figueroa Ypiña, jefe del Departamento de Ciencias y Tecnologías de la Información y Comunicación.

El taller tuvo una duración de tres horas, por lo que los tutores pudieron aprovechar el intercambio de experiencias en el aprendizaje-enseñanzas de sus propios estudiantes; incluyendo compañeros de la docencia.

## Consultorios Médicos Gratuitos



**Garantizar la atención médica para todos, es y debería ser la prioridad siempre, por eso, sabiendo que la salud es un derecho de todos, el alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, inauguró 4 Consultorio Médicos Gratuitos en el municipio, como parte del programa de atención médica de consulta externa que impulsa su gobierno para brindar atención prioritaria a la población, donde se atenderán enfermedades crónico degenerativas, control de niño sano, atención a adultos mayores, orientación para pruebas Covid, tomas de presión y de glucosa, entre otros.**

### 4 consultorios nuevos para la atención médica gratuita

- 1.- **Consultorio Palmar del Progreso**, ha atendido un total de 595 consultas médicas. Ubicado en Calle Bambú en el Palmar del Progreso en un horario de 8:00 am a 4:00 pm, de lunes a viernes.
- 2.- **Consultorio las Palmas**, ha dado atención a más de 215 consultas médicas. Ubicado en calle 15 de mayo No.285, en las Palmas a un costado de la oficina de la delegación municipal, en un horario de 7:00 am a 3:00 pm, de lunes a viernes.
- 3.- **Consultorio Boca de Tomatlán**, hasta el momento ha atendido a un total de 120 consultas médicas, 25 curaciones y 3 urgencias médicas. Ubicado en calle Las Garzas #532 en Boca de Tomatlán, en un horario de 8:00 am a 4:00 pm, de lunes a viernes.
- 4.- Recientemente se inauguró un cuarto espacio en la **agencia municipal de Mojoneras**, en calle Jalisco esquina con Zacatecas, estará funcionando de lunes a viernes, de 8:00 am a 4:00 pm.

**Como gobierno municipal estamos dando pasos firmes, sobre todo para fortalecer a los que menos tienen.**



En los Centros de Atención a Personas Adultas Mayores

## Promueve DIF Jalisco envejecimiento activo

\* Desde el 25 y hasta el 31 de agosto, se desarrollan actividades recreativas, de convivencia y sensibilización

MERIDIANO/GDL, Jal.

En el marco del Día Nacional de las Personas Adultas Mayores -celebrado cada 28 de agosto- el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, fomenta la participación activa de las personas usuarias y beneficiarias en sus diferentes Centros de Atención, mediante distintas jornadas de convivencia y promoción del envejecimiento activo.

El Director General del organismo asistencial, Lucio Miranda Robles, reiteró la responsabilidad de la institución para mejorar su calidad de vida, como una manera de retribuir y reconocer la entrega a sus actividades desarrolladas en los diversos talleres, ubicado en el Fraccionamiento Bugambillas.

"El día a día, el convivir, el compartir, el reconocerse, el platicar, lo convierte en una familia. Que vayan a nuestros centros de atención, que nosotros, cada uno desde doctores, desde psicólogos, desde podólogos, puedan dar su máximo esfuerzo, desde maestros en el deporte, los coaches, agradecerles porque ellos aparte de su trabajo, lo hacen de todo corazón y eso es lo que la hace la familia DIFe lo que hacemos lo hacemos de corazón para que ustedes estén tranquilos, vivan una calidad de vida mejor día a día", expresó Miranda Robles.

Las actividades programadas impulsan su desarrollo integral e iniciaron desde el pasado viernes con el Primer Torneo interno de Cachibol para las y los usuarios del Centro de Atención a Personas Adultas Mayores (CAPAM), en el

cuál participaron 6 equipos en dos categorías: intermedios y avanzados, con un total de 36 personas adultas mayores competidoras, que forman parte de los grupos comunitarios del Área Metropolitana de Guadalajara que acuden a este Centro de Día.

La Directora Angélica Contreras Robles, Directora de Atención a las Personas Adultas Mayores del Sistema DIF estatal, dijo que al detectar las necesidades en este centro, se gestionó la rehabilitación de la cancha y el compromiso permanece por dignificar la atención: "Iniciamos con algunas obras que son para beneficio de ustedes que asisten todos los días aquí una vez por semana, en que tengan mejores espacios, como el que tenga en el servicio de los baños de los salones, de los talleres".

Durante este lunes reiniciaron las actividades con la conferencia magna "Sentido de Vida", impartida por el doctor Juan Carlos Carrillo López, que actualmente atiende a las residentes de la Casa Hogar para Mujeres.

"Cuando una persona pierde el sentido de vida, hay dos enfermedades muy importantes en este siglo 21, la ansiedad y la depresión, toda la gente que está deprimida es porque vive más del 90% en su mente y su pensamiento en el pasado, si quieres estar deprimido ve a tu pasado, recordar los pensamientos negativos", aseguró el ponente al explicar que por el contrario, la ansiedad se da por estar siempre pensando en el futuro y no se vive el presente, invitándolos a preguntarse siempre ¿Para qué estoy vivo?.

Por su parte Gabriela Ojeda, residente invitada de la Casa Hogar para Mujeres mencionó que en su

sentido de vida, es la espiritualidad lo que le da fuerza y la ayuda a seguir trabajando para construir para el hoy y no darse por vencida; de igual manera, Rosario Vélez González dijo que para ella lo más importante es vivir el presente que es lo que tienes hoy, y para eso ayuda el ejercitarse, leer, hacer ejercicios mentales, actividades que motiven.

Posteriormente se desarrollaron 3 dinámicas por equipos como son: *rock 'n' roll*; *100 adultos mayores djierron y mimica*. Asimismo se llevó a cabo la cancelación de un sello postal alusivo al 30 aniversario de Canal 22 por parte del Servicio Postal Mexicano y les entregaron cartas a algunos asistentes.

Para concluir esta jornada, se llevó a cabo un baile organizado por la Universidad No Formal para personas Adultas Mayores (UNIF), al cual asistieron cerca de 600 participantes integrantes de distintos grupos del Área Metropolitana de Guadalajara.

Saber Más

Durante esta última semana de agosto, las actividades enfocadas a reconocer a este grupo de población, son:

29 de agosto

Casa Hogar Para Mujeres.

Conferencia "Mi trascendencia, mi espiritualidad".

Cuenta cuentos.

30 de agosto

Casa Hogar Para Mujeres.

Plática "Viviendo mi mejor versión".

Asilo Leonidas K. Demos.

Celebración.

31 de agosto

Centro De Día Eduardo Montaño.

Celebración.

Casa Hogar Para Mujeres.

Charla y activación física.



Gobierno del Estado

## Lanzan convocatoria Distintivo Jalisco Lactancia Responsable

Podrán participar todos los centros de trabajo que en sus instalaciones cuenten con espacios adecuados para que las madres trabajadoras realicen la lactancia de forma saludable y segura.

La convocatoria estará abierta del 1 al 30 de septiembre del 2023, el Distintivo será entregado en enero del 2024.

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con el objetivo de impulsar la cultura de la lactancia materna en centros de trabajo, que incluyan la instalación de salas de lactarios o espacios amigables para que las madres trabajadoras alimenten a su hija o hijo, extraer y conservar la leche materna de forma apropiada, se anunció la convocatoria del Distintivo Jalisco Lactancia Responsable, una iniciativa del Gobierno del Estado en conjunto con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

Marco Valerio Pérez Gollaz, titular de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STYPS), detalló que "El universo de trabajadores formales que tiene Jalisco es prácticamente 1'900'000 personas, ese es el universo de las trabajadoras y trabajadores que pueden ser capacitados en esta ruta, esa será la primera modalidad el haber capacitado al 100% de la plantilla laboral. El segundo lugar es además de tener la capacitación del 100% es poder ser promotora e inclusiva en la lactancia, que significa esto tener un lactario, un espacio idóneo para realizar las actividades de lactancia, por supuesto con las características de que sea un espacio flexible y privado".

El registro de las empresas o instituciones será del 1 al 30 de septiembre del 2023 para los centros de trabajo del sector público, privado y social de cualquier tamaño y rama económica o giro, que se localicen y operen de manera formal en Jalisco y que estén interesadas en participar en la obtención esta distinción que será entregada en enero de 2024. Las categorías son: sala de lactancia, espacio privado/lactario y espacio amigable.

En su intervención, Patricia Gascón, directora de Vinculación y Relaciones Estratégicas de la Coordinación General Estratégica de Crecimiento y Desarrollo Económico, explicó que una vez que las empresas ya tengan este Distintivo, podrán acceder a tener un puntaje de valoración para que se inspire a las demás empresas a que puedan obtener este Distintivo que fomenta las buenas prácticas y los espacios seguros para la lactancia.

Por su parte Anna Bárbara Casillas, Coordinadora General Estratégica de Desarrollo Social, destacó que este Distintivo marca un paso significativo en la promoción de políticas que respaldan a las madres trabajadoras, a sus hijas e hijos, y

fortalece de manera transversal las políticas que desde su primer año el Gobierno de Jalisco ha realizado para la primera infancia.

"Se implementó la política de los Primeros 1000 Días de Vida, donde un componente muy importante tiene que ver con la lactancia materna. Por ello triplicamos los espacios para las mujeres en periodo de lactancia, contando actualmente con 48 salas de lactancia, más 10 espacios amigables, y se ha trabajado en infraestructura y capacitación al personal de salud para lograr que 9 de cada 10 niños permanezcan en alojamiento conjunto y reciban lactancia materna en la primera hora de vida".

El Distintivo se otorga de forma transversal por parte de la Coordinación General Estratégica de Desarrollo Social y de Crecimiento y Desarrollo Económico, a través de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), la STYPS, el SIPINNA, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), y UNICEF.

En su intervención, la Dra. Thaís Loera Ochoa, Secretaria Ejecutiva del SIPINNA, detalló que "entre los beneficios que se pueden obtener está la retención de talento porque las empresas que poseen programas de apoyo a la lactancia logran una retención del 94.2% de su personal, lo cual se traduce en una menor rotación laboral; incremento de la productividad; las madres cuyos niños reciben lactancia materna se ausentan menos para cuidar hijos enfermos que aquellas que los alimentan con fórmulas; además es una acción afirmativa, con perspectiva de género que promueve el regreso al trabajo para aquellas mujeres que así lo decidan sin sacrificar su derecho a amamantar a su bebé".

La Secretaría de Salud Jalisco se une al Distintivo al formar parte en las asesorías técnicas para las empresas que se registren, así como también será parte del grupo técnico que determinará los ganadores, su difusión y realizará visitas a los lugares de trabajo para supervisar las condiciones y atención que se brinde en los centros laborales y/o instituciones.

Los solicitantes deberán acreditar que cuentan con un comité interno promotor de la lactancia y que el 100% de su personal está capacitado sobre el tema y cómo generar ambiente laboral amigable con la lactancia; además del espacio físico que debe reunir las características de acuerdo a la convocatoria.



Generaciones con nuevas ilusiones

# Inician alumnos un nuevo viaje de aprendizaje

\* En una muestra de apoyo y compromiso hacia la educación de calidad, el gobernador estuvo presente en la escuela primaria indígena "Watakame", ubicada en la colonia El Ocho en Tepic

Diego Mendoza

En una jornada llena de esperanza y entusiasmo, el nuevo ciclo escolar 2023-2024 de educación básica ha dado sus primeros pasos sin contratiempos en el estado de Nayarit. Más de 246 mil niñas, niños y adolescentes han dado vida a las aulas una vez más marcando el inicio de un período educativo cargado de promesas y oportunidades. La apertura de las puertas de conocimiento también ha sido acompañada por el regreso de 13 mil 881 docentes a las 3 mil 034 escuelas de la región. En este emocionante regreso a las aulas, tanto educadores como estudiantes están listos para embarcarse en un viaje de aprendizaje y crecimiento mutuo.

El gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, presidió con orgullo el acto inaugural en la escuela primaria indígena "Watakame", ubicada en la colonia El Ocho en la ciudad de Tepic. En una muestra de apoyo y compromiso hacia la educación de calidad, el gobernador



estuvo acompañado por destacadas figuras en el ámbito educativo: Myrna Manjarrez Valle, secretaria de Educación; Elizabeth López Blanco, directora de los Servicios de Educación Pública del Estado de Nayarit; y José Emilio Mejía Mateos, director de Gestión Escolar y Territorial de la Secretaría de Educación Pública.

Juntos, estos líderes educativos dieron el simbólico banderazo de inicio de actividades. Con palabras de aliento y motivación, instaron a las maestras y maestros a forjar una nueva y brillante historia para el estado, trazando su camino en línea con los principios de la Nueva Escuela Mexicana.

"Por una educación de calidad y enfrentando los nuevos retos, con un gobierno honesto y transparente, construiremos un mejor Nayarit", afirmó el gobernador Navarro Quintero. Este compromiso en pos de la excelencia educativa y el desarrollo integral de los estudiantes refleja una visión conjunta hacia un horizonte más prometedor.

El ciclo escolar recién inaugurado, se presenta como una plataforma para el cambio, la innovación y el progreso educativo en Nayarit. Con el respaldo decidido de las autoridades y la determinación de todos los actores involucrados, este ciclo augura el florecimiento de un sistema educativo que inspire y moldee a las futuras generaciones.



Y no afectar economía de padres de familia

## Pide Myrna Manjarrez ajustes de útiles escolares

\* "Se deben de utilizar lo necesario: lápiz, colores, regla, juego geométrico y los papás no están obligados a comprar ciertas marcas", dijo la secretaria de Educación en Nayarit

Oscar Gil

Llama la secretaria de Educación en Nayarit, Myrna Manjarrez Valle, a planteos educativos para que ajusten las listas de útiles escolares básicos, con la finalidad de no impactar la economía de las familias nayaritas, además de pedir materiales de ciertas marcas que pudieran inflar el costo de estas listas.

"No podemos estar viendo listas de otras escuelas, en las escuelas no se deben de vender estos materiales y deben de utilizar lo necesario, el lápiz, los colores, regla, el juego geométrico de acuerdo con el grado de cada niña y cada niño".

Reiteró a los padres de familia que no están obligados o condicionados a comprar ciertas

marcas: "No se debe de abusar de la economía de los padres, hay que recordar que hay mamás solteras, hay que considerar que necesitamos apoyar a los padres de familia, lo importante es, dar o impartir los conocimientos, que los alumnos obtengan de nosotros, de la escuela un aprendizaje que les ayude a ser mejores".

Finalmente, la responsable de la educación en Nayarit recordó que las cuotas escolares no son obligatorias y si las hay, se deciden por consenso y en reuniones entre padres de familia, por grupos: "Pero hay ocasiones que el padre de familia no cuenta con el recurso por lo que no es obligatorio, el artículo tercero marca una educación laica, gratuita y obligatoria, nosotros estamos dispuestos a otorgarla de esa manera".



Con un emotivo evento

## Celebran DIF y Gobierno el Día de los Abuelos

\* En cada una de ellas y ellos, hay sabiduría, paciencia, alegría, pasión y amor: son nuestras abuelas y abuelos, a quienes les homenajeamos su existencia y con respeto y admiración, les reiteramos que cuentan siempre con nuestro cariño y respaldo

Yuvia Ulloa

En el estado de Nayarit se celebra con gran alegría y emotividad el Día de los Abuelos, una fecha especial que rinde homenaje a la invaluable contribución de los abuelos en la vida familiar y en la sociedad en general. Esta celebración, que tiene lugar el 28 de agosto de cada año y que en la entidad se llevó a cabo en el auditorio Amado Nervo a través del Sistema DIF Nayarit y Gobierno del estado busca reconocer la sabiduría, experiencia y amor que los abuelos aportan a las generaciones presentes y futuras.

El Día de los Abuelos en el estado es una oportunidad para que las familias se reúnan y expresen su gratitud y cariño hacia sus abuelos. Durante esta jornada, se realizan diversas actividades que resaltan la importancia de la conexión entre la sociedad y el papel fundamental que desempeñan los

abuelos en la formación de valores, tradiciones y enseñanzas a lo largo de los años.

En cada uno de ellos, hay sabiduría, paciencia, alegría, pasión y amor: son nuestras abuelas y abuelos, a quienes les homenajeamos su existencia y con respeto y admiración, les reiteramos que cuentan siempre con nuestro cariño y respaldo.

Durante el evento la doctora Beatriz Estrada Martínez manifestó que las personas adultas contarán siempre con el apoyo y respaldo del DIF estatal: "Yo las quiero felicitar a todos y cada uno de ustedes porque la verdad son el pilar fundamental para este DIF estatal que seguirá trabajando con el mismo empeño para lograr llevar a ustedes el bienestar y mejorar la calidad de vida de cada uno a través de los programas sociales que se desarrollan y se llevan a cabo dentro de esta institución, estamos aquí para atenderlos, son ustedes la

felicidad de la familia".

Por su parte el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, abundó: "Las personas grandes como nosotros y yo siento un gran honor ser parte de ustedes, no venimos a jugar en la vida, tenemos una enfermedad que se llama obsesión por cumplir las cosas, no nos gusta dejar las cosas a medias, yo les felicito a todas y todos ustedes, que nos hermanemos en este momento, el regalo material se les da a ustedes, pero el regalo del alma y corazón nos los dan ustedes a Beatriz y a mí para seguir gobernando con hermandad y humildad".

Es importante mencionar que durante el evento más de 600 personas adultas mayores disfrutaron de la celebración que el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero y su esposa la presidenta del Sistema DIF Nayarit, Beatriz Estrada Martínez, organizaron para ellas y ellos.



Dictan cátedra Julián Gascón Mercado

## Conmemoran 54 años de la fundación de la UAN

\* La Dra. Sylvia Schmelkes es la única mexicana que formó parte del grupo de expertos de la UNESCO para el estudio de la contribución de instituciones de educación superior al desarrollo sostenible

Redacción

La Cátedra Julián Gascón Mercado "Reporte EGU 2030. Acciones impulsadas por el conocimiento. Transformando la educación superior para la sostenibilidad global", fue dictada por la Dra. Sylvia Schmelkes, esta mañana en el marco de la conmemoración por los 54 años de fundación de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN).

La Dra. Sylvia es la única mexicana que formó parte del grupo de expertos de la

UNESCO para el estudio de la contribución de instituciones de educación superior al desarrollo sostenible.

"En la UAN hemos asumido a la responsabilidad social universitaria como una política transversal para incorporarla en todo lo que hacemos: entonces ¿qué hacer para que las universidades participen más activamente en el logro de los objetivos de desarrollo sostenible?", fue una de las preguntas que realizó la comunidad universidad y explicó la Dra. Sylvia en su cátedra.

# Clases de AHORRO

<b>NARANJA</b> Jugosa kilo \$28.90	<b>PEPINO</b> Criollo Pickle kilo \$16.90	<b>Variedad de BLUSAS Y CAMISAS</b> Escuelas Para Niñas y Niños Pieza Desde \$69.90
<b>PLÁTANO</b> Portalmón kilo \$23.75	<b>BRÓCOLI</b> kilo \$36.90	<b>FALDAS Escolares</b> Para Niñas Pieza Desde \$109.90
<b>CIRUELA</b> Roja España kilo \$46.95	<b>DURAZNO</b> Rojo kilo \$49.90	<b>Smart TV</b> Smart TV HD SILO® de 32" máximo 3 piezas por cliente Pieza Desde \$2,890.00
		<b>PANTALLA SILO®</b> Smart TV de 32" Máximo 3 Piezas por cliente Pieza a sólo \$5,490.00

## Mochilas, Loncheras y Lapiceras

Del Depto. De Variedades

Con un **40%** de descuento

Maximo 5 Promociones por Cliente

¡Igual o Menor precio de la misma marca y línea!

## ARTICULOS ESCOLARES

Del Depto. De Variedades (Excepto: Mochilas, Loncheras y Lapiceras)

**3x2** al

Maximo 5 Promociones por Cliente

¡Igual o Menor precio de la misma marca y línea!

### Frutas y Verduras

<b>SANDÍA</b> Rayada kilo \$11.75	<b>MANGO</b> Kent kilo \$11.90	<b>JICAMA</b> Kilo \$18.85	<b>FRESA</b> Domo de 450g \$49.90
<b>LECHUGA</b> Romana pieza \$18	<b>AGUACATE</b> Hass kilo \$49.95	<b>PAPAYA</b> Maradol kilo \$29.95	<b>TUNA</b> Blanca kilo \$16.90

### Comida y Algo Más

<b>ACEITE</b> Vegetal Comestible LUCERO® de 800ml \$34.90	<b>PASTA</b> Para Sopa LA ROMANA® de 200g \$13.21	<b>PRODUCTO LÁCTEO</b> Daeepak Nutri® Pieza a sólo \$42.85	<b>SALSA CASERA</b> Rojas Mexicanas HERDEZ® de 210g \$11.50
<b>MARINA</b> De Miel MASECA® de 1 kilo \$21.50	<b>PURE</b> De tomate St-pak® Del Fuerte® de 1200g \$37.50	<b>MAYONESA</b> Con Jugo de Limón HERDEZ® de 390g \$48.90	<b>MARINA</b> Para Asar Tradicional GAMESA® de 700g \$38.50
<b>MARINA</b> De Trigo MASECA® de 1 kilo Pieza a sólo \$18.90	<b>ATÚN</b> De agua o aceite Mazatlan® de 130g \$3.50	<b>ENSALADA</b> De Vegetales y Legumbres HERDEZ® de 220g Pieza a sólo \$10.50	<b>AVENA</b> Purificada natural granvita® de 700g \$19.90
<b>FRIOLES</b> Ladara Verde Valle® de 400g Netto Piranchi® o Bayo \$2.32	<b>CAFÉ</b> Soluble NESCAFÉ® Clásico de 135g Pieza a sólo \$83.90	<b>QUESO</b> De Vegetales y Legumbres HERDEZ® de 220g Pieza a sólo \$10.50	<b>FRÍJOL</b> Refrito, Baya o Mayocoba MASECA® de 430g Pieza a sólo \$2.28

### Salchichonería y Lácteos

<b>JAMÓN</b> Virgilia FUD® kilo \$154.90	<b>SALCHICHA</b> Para Asar CHIMEX® pieza de 800g \$67.90	<b>QUESOS</b> Americanos Empacados De Origen (excepto Singles)® 3x2	<b>YOGURT</b> Individual Para Beber Sabores Clásicos 3x2
<b>JAMÓN</b> Virgilia de Puro ZWAN® de 250g \$38.90	<b>JAMÓN</b> Cocido CHIMEX® pieza de 390g \$34.90	<b>QUESO</b> Chihuahua LEO® pieza de 400g \$79.90	<b>HILADO IMPERIAL®</b> pieza de 4.73L \$126.90

### Todo Para Tu Fiesta

<b>PINGÜINOS®</b> Multigrano o Marañón de 150g \$36.90	<b>PAN BAMBÓ</b> Multigrano o Multigrano Linaza de 120g \$58.90	<b>WHISKY</b> BUCHANAN'S® 12 años de 750 ml \$739.00
<b>BEBIDA</b> De Jugo de Naranja, Durazno o Manzana MASECA® de 150g \$38.50	<b>GALLETAS</b> Marías GAMESA® de 150g \$39.90	<b>WHISKY</b> JOHNIE WALKER® Etiqueta Negra de 750 ml \$819.00
<b>TOSTITOS®</b> Salsa Verde o Flamin' Hot Sabritas® de 240g \$2.84	<b>CÓCTEL</b> De Fresa Clamato® de 473 ml \$22.50	<b>WHISKY</b> VINO DE UVA LA CETTO® Etiqueta Negra de 750 ml \$2,236.00

### Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

<b>PIERNA</b> De Puro Sin Hueso kilo \$89.90	<b>MILANESA</b> De Pechuga a granel kilo \$112.90	<b>PECHUGA</b> Bola Bacocha® kilo \$89.90
<b>MILANESA</b> De Polpa Bola kilo \$189.90	<b>CONCHAS</b> Riquie con 6 piezas kilo \$39.90	<b>CARNE</b> Imitacion Canjipuro kilo \$99.90
<b>MERLUÑO</b> De res kilo \$89.90	<b>HIGADO</b> De res kilo \$37.90	<b>CAMARÓN</b> Chico Sin Cabeza kilo \$199.90
		<b>TENTACULO</b> De Calamar kilo \$109.90

### Higiene y Belleza

<b>SHAMPOO</b> O Aceite de Lavado KOLESTON® Pantene® de 750ml o 750ml de Head & Shoulders® de 650ml \$2.150	<b>DESODORANTE</b> EN AEROSOL Escencia Old Spice® o Gilette® de 150ml \$2.85	<b>PANTALLA</b> Mujer y Niño de 150g \$3.790
<b>SHAMPOO</b> O Aceite de Lavado KOLESTON® Pantene® de 750ml o 750ml de Head & Shoulders® de 650ml \$2.120	<b>DESODORANTE</b> En Aerosol Escencia Old Spice® o Gilette® de 150ml \$2.90	<b>PANTALLA</b> Mujer y Niño de 150g \$7.990
<b>TINTE</b> IMEDIAT® Pantene® de 60ml \$1.59	<b>TINTE</b> IMEDIAT® Pantene® de 60ml \$2.180	<b>BARIL</b> HARMONIC® de 150g \$5.990
<b>CREMA</b> Corporal NIVEA® de 900g o 400g \$84.90	<b>SHAMPOO</b> Acción de Limpieza NIVEA® de 600ml \$2.90	<b>SILLA</b> Quemador de 150g \$1.199
<b>SHAMPOO</b> O Aceite de Lavado KOLESTON® Pantene® de 750ml o 750ml de Head & Shoulders® de 650ml \$2.120	<b>TINTE</b> PALETTE® COLOR CARE® de 60ml \$4.99	<b>VENTILADOR</b> Mistral® de 150g \$3.990
<b>TOLLELA</b> Femenina de 150g \$15.90	<b>CREMA DENTAL</b> Escencia Colgate® de 150g \$2.49	<b>ACEITE</b> Para Motor de 150g \$99.90
<b>TRATAMIENTOS</b> MASCLE® L'ORAL® de 150g \$20.90	<b>LAVÓN DE TACADOR</b> Mistral® de 150g \$23.50	<b>ESPEJO</b> Del Depto. de Depto. \$30.90

### Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recámara | Babylandia

<b>PAÑAL</b> Kleen Baby Sigaivest® Flex Grande de 38 piezas \$165.90	<b>PAÑAL</b> Kiddies® Grande de 38 piezas \$165.90	<b>DETERGENTE</b> Limpia Para Trastes Salm® de 750ml, 1.5L Al Cloro, Pure o Power Clean \$40.90	<b>SUAVIZANTE</b> Suanit® de 2.8L Sport, Suanit® Essential, Suanit® Comfort, Suanit® Magico, Suanit® Compagine o Fresca Primavera \$79.90
<b>TOTALITAS HÚMEDAS</b> HUGGIES® Cuidado Puro, Hidratante o Relajante de 32 piezas \$46.90	<b>FÓRMULA INFANTIL</b> Optimal Pro NAN Nestlé® Etapa 3 de 600g \$210.90	<b>LIMPIADOR</b> Limpia Multifusos, Limpia, Brisa Marina o Floral de 1L \$15.90	<b>BLANQUEADOR</b> Líquido Regular, Color Clorox® de 950ml \$15.90
<b>PAPEL HIGIENICO</b> Suave® de 200 HD de 12 piezas \$54.90	<b>COLCHÓN</b> Riposo® de 120x180 de 12 piezas \$1,199.90	<b>CESTA CALADA</b> Reclinable Azuli Kartell® de 150g \$79.90	<b>CESTO</b> Para Lavar de 150g Tacho Kartell® de 150g \$449.90